



PRD, rumbo a perder su registro

OTILIA CARVAJAL

—nacion@eluniversal.com.mx

El PRD parece llegar a su ocaso, pues no alcanzó 3% de los votos en ninguna de las elecciones a nivel federal, Presidencia y Congreso, pese a su alianza con PAN y PRI.

Luego de 35 años, donde alguna vez se posicionó como la segunda fuerza política del país, el partido del sol azteca obtuvo entre 1.9% a 2.4% de la votación para cargos federales.

En la Presidencia, con la coalición Fuerza y Corazón por México, que abanderó a Xóchitl Gálvez, el PRD aportó un millón 58 mil 609, apenas 1.9% de la votación, al corte de 93.5% de las actas del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP).

Incluso, los votos nulos superaron los apoyos al partido para la elección presidencial con un millón 323 mil 209 sufragios.

En el caso del Senado obtuvo un millón 274 mil 443 votos, 2.3% de todos los apoyos y no alcanzar

3% no tendría derecho a legisladores de representación proporcional. El primero en la lista nacional era su dirigente, Jesús Zambrano, quien queda fuera.

En la Cámara de Diputados se repite el mismo escenario, donde obtuvo un millón 338 mil 366 sufragios, su votación más alta, pero insuficiente para mantener vivo al partido. En este caso, también sería sacado de la ecuación para asignar diputaciones plurinominales al no haber alcanzado el umbral establecido en la ley.

En los dos últimos procesos electorales federales, el PRD había logrado sobrevivir con el mínimo de apoyos requeridos. En 2018, cuando fue en alianza con PAN y MC, obtuvo un millón 305 mil 660 votos para la elección presidencial, con Ricardo Anaya como candidato. Esto equivale a 2.8% de la votación y logró mantenerse a flote con resultados en el Congreso: 2 millones 368 mil 842 en el Senado (5.3%) y 2 millones 338 mil 835 en Cámara de Diputados (5.3%). ●

EL DATO



Luego de 35 años, el partido del sol azteca obtuvo entre 1.9% a 2.4% de la votación.